

## Ginecología, la más feminizada de la década MIR

Un año más, Obstetricia y Ginecología ha vuelto a ser la especialidad más feminizada en la pasada convocatoria MIR. El 88,3 por ciento de las plazas ofertadas en esta edición han sido seleccionadas por mujeres. Desde 2001 se mantiene en el primer puesto de la clasificación de especialidades preferidas por las especialistas en formación, seguida de Pediatría y sus Áreas Específicas, Alergología, y Endocrinología y Nutrición.

**DIARIO MEDICO.** Álvaro Sánchez León - Viernes, 13 de Mayo de 2011 - Actualizado a las 00:00h.

---

Ginecología y Obstetricia es la especialidad más feminizada si atendemos a la última década de elecciones de plazas MIR. La tasa de mujeres que la selecciona ha superado el 83 por ciento en las diez últimas convocatorias de acceso a la formación especializada. Este año, en concreto, la cifra ha ascendido hasta el 88,3 por ciento. Es decir, de los 273 puestos ofertados, 241 han sido seleccionados por mujeres y 32 por hombres.

En la última convocatoria de plazas MIR las otras cuatro especialidades más elegidas por las nuevas especialistas en formación han sido, por este orden, Pediatría (el 83 por ciento de su oferta de puestos ha sido seleccionada por mujeres), Alergología (76,7 pro ciento), Microbiología y Parasitología (75,7 por ciento) y Endocrinología y Nutrición (74,7 por ciento). Estas cuatro especialidades están también en los primeros puestos de feminización en la última década del MIR. Este año se han salido de las primeras posiciones de esta tabla Reumatología y Hematología y Hemoterapia, donde las mujeres han sido el 73,5 por ciento y el 74 por ciento del total de electores.

En concreto, este año 38 de las 47 especialidades con oferta de formación MIR en el Sistema Nacional de Salud han superado el 50 por ciento de la tasa de feminización, teniendo en cuenta que de los 6.875 licenciados que terminan de incorporarse hoy a su plaza 4.434 son mujeres y 2.441, hombres.

### Las más masculinas

En el otro lado de la clasificación elaborada por Vicente Matas, coordinador del Centro de Estudios del Colegio de Médicos de Granada, figuran las especialidades menos atractivas para el colectivo femenino en la recién clausurada convocatoria de elección de plazas MIR: Cirugía Plástica y Reparadora (37,1 por ciento), Neurocirugía (37,8 por ciento), Cirugía Ortopédica y Traumatología (38,8 por ciento), Medicina de la Educación Física y el Deporte (39,7 por ciento), Medicina Legal y Forense (40 por ciento), Cirugía Cardiovascular (42,3 por ciento), Cirugía

General y del Aparato Digestivo (43,3 por ciento), Cardiología (45,6 por ciento) y Urología (48,5 por ciento), que avanza en los últimos años desde el último puesto en este ranking sobre la feminización de la profesión médica. El resultado de los últimos diez años demuestra que, contra el tópico, hay ocho especialidades menos preferidas por las nuevas residentes.

La alta feminización de Ginecología se suma a otra característica de la especialidad que obliga a repensar el futuro o a reestructurar las características de los nuevos profesionales: junto a Medicina Familiar y Comunitaria, Anestesiología y Pediatría, es una de las que más sufre el déficit de médicos del que se ha hecho eco en varias ocasiones el propio Ministerio de Sanidad. Igualmente, en términos relativos Familia es la especialidad número 12 en tasa de feminización según los datos analizados de la última década.

### **Una cuestión coyuntural**

Sobre el poco interés de las mujeres por Cirugía Plástica en esta convocatoria -a pesar de haber sido la primera en agotar toda su oferta por segundo año consecutivo ([ver DM del 6-IV-2011](#))-, el presidente de la Sociedad Española de Cirugía Plástica, Reparadora y Estética, Jaume Masiá, director del Servicio de Cirugía Plástica del Hospital de la Santa Cruz y San Pablo, dice que "se trata de una circunstancia completamente coyuntural. En los últimos cinco años más de la mitad de los residentes que han elegido esta especialidad han sido mujeres, una tendencia que se puede comprobar en los servicios hospitalarios. Además, habitualmente las mujeres suelen tener mejor número en el MIR y prefieren Plástica; por eso suele ser de las primeras en acabar de cubrir sus plazas". De todas formas, los datos analizados por José María Romero en [www.mirentrelazados.blogspot.com](http://www.mirentrelazados.blogspot.com) demuestran que Plástica es la menos feminizada en términos relativos, pero las cifras de plazas de formación disponibles no son comparables. Por ejemplo, en 2010 las comunidades pusieron sobre la mesa 273 puestos de Ginecología, mientras que de Cirugía Plástica sólo se ofrecieron 35.